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傳統名牌學校培正幼稚園創校逾七十

年，學生均可一條龍直升培正小學，惟明

年幼兒班後，一條龍將不復再，僅能保證

最少八成半學童升上培小。校長張廣德

（上圖）接受專訪時解釋，新大樓落成騰

出課室，幼稚園在上、下午最少可各增加

一班，校方將持續評估決定學童能否直升

培小，又向家長承諾必定會在統一派位申

請前得知結果，讓未獲取錄的學童可參加

統一派位。 

 

培正幼稚園一七年招生通告列明，新學年小一學額較幼兒班為少，打破培正幼稚園自上世

紀四十年代創立以來，一條龍直升培正小學的傳統，校方僅能保證明年幼兒班，即二零/二一

年度就讀小一的學童，最少有八成半畢業生升上培小。 

 

培正小學兼幼稚園校長張廣德接受專訪時表示，由於小學部有新大樓落成，令教員室搬遷

騰空五個課室，加上每年幼稚園動輒有數千人報名，不少校友的子女未能獲取錄，故明年

上、下午幼兒班將各增加一或兩班，從現時一級八班約二百四十人，增至十或十二班，全級

三百或三百六十人，實際數字有待校董會稍後決定。 

 

「免費午餐」減學生動力 

在小學維持八班約二百八十人下，根本不足以取錄所有幼稚園生，張廣德強調，八成半是參

考培小升培中的比率而得出的數據，亦是最低比例，「若同學都很『醒目』符合學校要求，

比例或可能更高，屆時或可能影響小學取錄外校生名額，前提當然先照顧培幼學生。」 

至於如何選拔學生，張強調校方會持續評估學童狀況，亦會與家長保持聯絡，「若學童的適

應能力較差、團隊合作較弱，會不會嘗試其他學校較適合？」他相信經過明示、暗示後，家

長會心中有數；又承諾必定在統一派位申請前得知結果，讓未能升讀培小的學童可參加統一

派位，「不會明天要報名，學校今天才說不取錄。」他補充指，若學童獲培小取錄，必須放

棄統一派位。 

 

他又否認今次安排是提早在幼稚園「揀蟀」，相反，世上沒有「免費午餐」，可藉此鼓勵學

生做得更好，「學童本來可以做到十分、但一條龍直升下，可能只做到七至八分，希望他們

明白，你要盡力做好自己，有付出才會有收穫。」他又強調，八成半的比例已相當高，觀乎

同等級數幼稚園均沒有類似比例。新學年幼兒班取錄結果將在農曆新年後公布，張稱之後會

召開家長會，跟正取生及備取生家長解釋有關決定。 

 

 

 

 



培正校友「電子大王」南太電子創辦人顧明均，近年因新教學大樓爭議與母校多次興訟，繼

高等法院早前裁定校方須退回二千萬元捐款後，又把矛頭指向校監陳之望，再度入稟高院，

指陳涉虛報學歷，要求法庭頒令撤銷委任他為太平紳士及培正校監，今日更到警署報案，稱

要舉報陳虛報學歷。 

 

校長張廣德坦言，連串官司引起家長負面猜

測，「有家長說我們有一千六百多名學生，每月學

費四千多元，學校要賠二千萬元，相當於每名學

生須負擔逾三個月的學費，明年一定大幅加學

費。」他日前在校內「校長家書」透露，去年幼

稚園低班報讀人數下跌近一千五百人，認為與個

別校友「藉口興訟」、「全天候散播黑色言論」有

關。 

 

張廣德指已盡力凍結今學年學費，包括去年起亦對外租借新教學大樓場地，力求收支平

衡，但若其他官司接連敗訴，不排除需加學費約一成。作為小學暨幼稚園校長，面對校友興

訟與負面言論，他坦言感到心力交瘁，「幾年後要退休」。 

 

記者：林家晴 

 

 


